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OPINIÓN

Día de amor y de bonanza
Por: Rafael Alberti

Que eres loba de mar y remadora,
Virgen del Carmen, y patrona mía,

escrito está en la frente de la aurora,
cuyo manto es el mar de mi bahía.

Que eres mi timonel, que eres la guía
de mi oculta sirena cantadora,

escrito está en la frente de la proa
de mi navío, al sol del mediodía.
Que tú me salvarás, ¡oh marinera

Virgen del Carmen!, cuando la escolle-
ra

parta la frente en dos de mi navío,
loba de espuma azul en los altares,

con agua amarga y dulce de los mares
escrito está en el fiero pecho mío.
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Fundaciones, convenios y una mirada fuera de la caja

Por: Alejandra Ríos Urzúa
Directora Observatorio para la Inclusión U. Andrés Bello

¿Real inclusión o solo aspiración?

La ley 21.015 de 2018 indica que las empresas de 
100 o más trabajadores reservarán el 1% de su dota-
ción para personas con discapacidad (PcD) o asignata-
rias de pensión de invalidez. Y ¿quiénes deben cumplir 
esta ley? Pareciera habernos concentrado en conocer 
los avances del sector privado, pero ¿qué pasa con lo 
público? La ley precisa que en “los procesos de selec-
ción de personal, los órganos de la Administración del 
Estado... seleccionarán preferentemente, en igualdad 
de condiciones de mérito a PcD”. Entonces, en qué es-
tamos a 5 años de implementada la ley.

Según un estudio de Fundación ConTrabajo, entre el 
2019 y 2021 aumentaron de un 24,4% a un 39,5% las 
empresas que contrataron PcD, pero hay escasa infor-
mación sobre cuántas de éstas pertenecen al sector pú-
blico. Llamativo, ya que se esperaría que el Estado fuera 
el primero en cumplir y luego comunicar su progreso, 

para exigir con mayor propiedad, avances en la materia 
al sector privado.

Esta falta de data podría explicarse por vacíos obser-
vados en la ley, por ejemplo, en cuanto a medidas de 
fiscalización, las que difieren entre el sector público y 
privado, generando brechas de exigencias entre ambos. 
Entonces ¿existe real convencimiento sobre los bene-
ficios de la inclusión laboral? Desde mi punto de vista, 
ésta enriquece los espacios y si todos los actores de 
la sociedad -independiente de su naturaleza- la experi-
mentaran, lo comprobarían sin necesidad de leyes que 
lo exijan.

Ahora bien, para lograr una sociedad realmente inclu-
siva, el Estado debiera ser el primero en comunicar, con 
orgullo, sus propios avances en esta materia y mostrar 
con el ejemplo, los beneficios que trae una real inclu-
sión.  
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La gestión pública y la política en estas semanas 
ha estado intensa de declaraciones, explicaciones 
y justificaciones sobre las asignaciones de fondos 
(convenios) a las fundaciones, siendo éstas em-
pañadas su imagen, resintiéndose particularmente 
aquellas que poseen una historia de compromiso 
y buen actuar en la comunidad.  

Así, lo sucedido reflota algunas ideas asociadas 
que suelen vincularse con conceptos como el ami-
guismo, la solidaridad partidaria, los parentescos 
y las vueltas de mano, entre otras. 

Además, en la discusión de una potencial reforma 
tributaria, en la que una justificación es la carencia 
de recursos para afrontar la mejora de condicio-
nes de una población vulnerable, el visualizar una 
eventual mala asignación o uso de los recursos, 
sólo acrecienta las desconfianzas. 

Incluso, la Contraloría ha estado mencionada en 
cuanto a su actuar y oportunidad, pero es proba-
ble que las capacidades humanas y tecnológicas 
no den abasto para fiscalizar todas las operacio-
nes públicas, pero, por ejemplo, ¿qué pasa con el 

papel de las unidades de contraloría o control in-
terno de esas instituciones que las poseen? ¿Exis-
te alguna articulación entre lo que fiscaliza una y 
otra instancia de control, favoreciendo con ello el 
alcance de las inspecciones públicas? ¿Existe al-
gún criterio en la selección de las fiscalizaciones, 
a manera de gestión de inventarios ABC? ¿Debe 
tecnologizarse aún más los sistemas de control/
autorización de manera de automatizar algunos 
procesos de verificación, incluyendo la validación 
entre unidades del Estado (cruces de información 
con el SII o el Registro Civil, por ejemplo)?

Paralelamente, en entrevista al Diario Financiero, 
el director ejecutivo del Hogar de Cristo señaló: 
“Atravesaremos esta experiencia como sector 
para elevar el estándar de muchas fundaciones”, 
sin embargo, me parece que de ser natural como 
parte de la evolución el que las instituciones pro-
curen mejorar sus procesos. Pero ¿realmente son 
las fundaciones el problema? ¿Es que sólo estas 
entidades operan con el Estado? ¿O es que no se 
podría dar una situación similar con otro tipo de 
organismos?
En tal sentido, una tarea fundamental radica en el 

ejercicio que le corresponde al Estado, a través de 
cada institución y las personas que la componen, 
salvaguardando los procesos y que los recursos, 
que ya son escasos, tengan una asignación per-
tinente, y en la que un control tardío o deficiente 
puede resultar nocivo. De ahí que los controles 
preventivos deben transformarse en una instan-
cia relevante asegurando la entrega de recursos 
a personas o grupos idóneos y pertinentes, máxi-
me si se trata de grandes cuantías: ¿Es posible 
que los protocolos y/o requisitos exigidos por una 
entidad pública puedan ser sobrepasados? ¿No 
podría suceder algo similar con otro tipo de asig-
naciones?
Por ello, las investigaciones que se realizan son 
relevante para revelar con precisión la naturaleza 
y alcance de la situación, sancionando a quienes 
corresponda, así como también modificando e im-
plementado los procesos apropiados que eviten la 
posibilidad de que se repitan. 

Así, como ciudadanos, independiente del gobier-
no de turno, y tal como plantea hábilmente nues-
tro reconocido Condorito, probablemente este-
mos pensando: “Exijo una explicación”. 



Martes 18 de Julio de 2023   

Digital

POLICIAL

3

Ante la recepción de un lla-
mado telefónico al Servicio 
de Guardia Reten Cholchol, 
de Parte del asistente técnico 
de la Forestal Mininco, quien 
denuncia la sustracción fla-
grante de madera por parte 
de cuatro individuos quienes 
se movilizaban en un camión 
tres cuarto y un automóvil, 
quienes momentos antes ha-
bían talando y cargando ár-
boles de pino. Lo anterior es-
taba siendo monitoreado por 
equipo-dron de la empresa.

Personal del Retén Chol-
chol, con los antecedentes 
proporcionados proceden a 
desplazarse hasta el lugar por la Ruta S-240, ya que mante- nían información de que los 

individuos habían salido del 
referido predio forestal y se 
encontraban por la ruta en di-
rección al sector urbano de la 
comuna de Cholchol.

Una vez en el km 3 aproxi-
madamente de la Ruta S-240, 
procedieron a fiscalizar los 
móviles en los cuales se des-
plazaban los individuos, quie-
nes al ser consultados sobre 
la procedencia de la madera 
señalan voluntariamente ser 
responsables del camión y 
del vehículo, así como de la 
madera sustraída consis-
tente en 08 metros de pino, 

vestimentas que portan son 
coincidentes con las graba-
ciones obtenidas con el equi-
po-dron.

Procediendo a la detención 
de cuatro personas adultas, 
los cuales se encontraban 
acompañados de un menor 
de edad (06 años). 

Los detenidos son O.P.S.N, 
sin antecedente penales. 

A. E. B. C., quien, mantiene 
antecedentes penales y una 
orden vigente por el delito 
de lesiones menos graves, 
emanada del Juzgado de Ga-
rantía de Lautaro con fecha 
05.06.2023, R. C. H., Sin an-
tecedentes penales,  y  J. A. 

G. Ñ., de sexo femenino, sin 
antecedentes penales. 

En tanto, los vehículos co-
rresponden a un camión tres 
cuarto, marca Mitsubishi, 
modelo Canter, color blan-
co, carrocería color rojo, año 
2006, sin encargos asocia-
dos, y un automóvil, marca 
Kia, modelo Avella, color rojo, 
año 1998,sin encargos aso-

ciados.
Además de las especies 

incautadas: una moto sierra, 
marca Stihll, modelo 250 y la 
madera recuperada, consis-
tente en 8 metros de pino. 

Robo de madera en predio forestal Mininco en 
Sector Fundo Santa Laura, Cholchol - Galvarino

Accidente en sector Los Atracones de Carahue
Nuevamente el clima de la mañana provoca un nuevo accidente vehicular

A comienzo de la jornada 
de lunes, ocurrió una nueva 
emergencia en un recurrente 
sector de la comuna de Cara-
hue, que debido a las condi-
ciones climáticas y del lugar, 
vuelven recurrente los acci-
dentes en la carretera Cara-
hue – Nehuentúe.

En horas de la mañana, se 
dio la alerta de un acciden-
te vehicular en la carretera 
que une la localidad costera 
de Nehuentúe, con la ciudad 
de Carahue. En el conocido 
sector de Los Atracones, los 
cuales se dividen en dos, en-
tre ellos una leve recta. 

Fue en el trascurso de 
aquella reta, que el conductor 
de un vehículo menor, perdió 
el control del móvil debido al 
hielo que se había formado en 
la ruta. El conductor, y único 
ocupante del vehículo, volcó, 
cayendo a una cuneta, para 
luego impactarse en un cer-

co que delimitaba la carretera 
con el cerro al costado de la 
ruta, donde la vegetación del 
mismo, freno el avance del 
vehículo.

Hasta el lugar, acudió la 
Tercera Compañía (K1), y lue-
go llegó la Unidad de Rescate 

Vehicular de la Primera Com-
pañía de Bomberos, quienes, 
al revisar el móvil, y percatar-
se que el conductor se en-
contraba atrapado, realizaron 
la maniobra de rescate del 
interior de vahículo.

Mediante el uso de herra-

mientas hidráulicas, lograron 
retirar una de las puertas del 
maltrecho vehículo, para ex-
traer al único ocupante. El 
conductor, quedó con golpes 
y contusiones, producto del 
volcamiento, sin lesiones de 
gravedad.

En el lugar, llegó la ambu-
lancia del hospital de Ca-

rahue y carabineros de la 
subcomisaria, además de un 
vehículo de Seguridad Ciuda-
dana Municipal, quienes fue-
ron responsables de ordenan 
y regularizar el tránsito en el 
lugar, ya que el tráfico vehicu-
lar, a esa hora, es intenso en 
la zona.



Martes 18 de Julio de 2023

Digital4

SAAVEDRA

El viernes 14 de julio,en de-
pendencias de la Municipa-
lidad de Saavedra, se llevó a 
cabo la Ceremonia de inicio de 
obras del Comité de Vivienda 
KumeFelen, que beneficiará a 
30 familias de la comuna.

En la actividad, estuvo pre-
sente el alcalde Juan Pailla-
fil Calfulen, Asistente Social 
Unidad de Ejecución de Pro-
yectos Habitacionales, De-
partamento Técnico Serviu 
Araucanía; Zulema Bórquez, 
concejal de la comuna; Juan 
Pavez y beneficiarios.

Frente a esta importante ac-
tividad, el alcalde la comuna, 
Juan Paillafil Calfulen, entre-
ga sus apreciaciones y habla 
de lo que significa el inicio de 
este nuevo proyecto habita-
cional para la comuna de Saa-
vedra “Estamos muy conten-
tos, porque hoy se da inicio, 
con esta ceremonia la firma 
de acta de construcción de 
viviendas para 31 familia que 
postularon en el año 2021, al 
subsidio habitacional rural. 
Hoy día, la empresa cons-
tructora Santa Magdalena 

con Serviu Araucanía, viene 
a entregar el acta de entrega 
de terreno para iniciar obras. 
Estas casas sobre los 60 
mts2, de gran calidad, traen 
un recinto complementario, 
que consiste en un invernade-
ro de policarbonato, que les 
va a servir a los beneficiarios 
para realización de huertas. 
Entonces es una inversión 

importante que llega a la co-
muna, estamos contentos por 
nuestros beneficiarios, algu-
nos de ellos adultos mayores, 
que ya tenían una vivienda, 
entonces tuvimos que comen-
zar a realizar un proceso de 
inhabilitación de esas casas, 
para que pudieran tener una 
oportunidad de tener un sub-
sidio de vivienda.  Esperamos 

que comiencen a construir en 
la temporada primavera vera-
no, y esperamos que se apro-
veche bien el tiempo y que 
ojalá estas 31 viviendas estén 
construidas para el próximo 
invierno”.

En vista de la importancia 
de este hito para Saavedra y la 
importancia de poder resolver 
los problemas de vivienda en 

la comuna, la representante de 
Serviu Araucanía Zulema Bór-
quez, entrega sus apreciacio-
nes “Tratándose justamente 
de 31 familias, con un74% de 
adultos mayores, es una ne-
cesidad urgente. Muchos de 
ellos tenían una vivienda que 
son declaradas como inhabi-
tables y se les va a construir 
una viviendacon de estánda-
res de calidad, con norma-
tiva adhoc a la zona, que les 
va a permitir ahorro energé-
tico, viviendas sustentables, 
que les permitirá estar mejor 
calefaccionados en invierno. 
La vivienda basees de 60,25 
mts2, su recinto complemen-
tario de 23 mts construidos. 
Hay personas con movilidad 
reducida, quienes obtendrán 
una vivienda más grande, de 
acuerdo a su condición.

Tenemos todavía proyectos 
por iniciar en la comuna, den-
tro del mismo Programa de 
Habitabilidad Rural, personas 
que están ya con calificación, 
por lo que a partir del segundo 
semestre tendremos más pro-
yectos por iniciar”.

Ceremonia de inicio de obras del Comité de 
Vivienda KumeFelen, Comuna de Saavedra

EDUCACIÓN

Con el fin de reducir la carga 
administrativa de los estable-
cimientos y facilitar el ingreso 
de estudiantes a los Progra-
mas de Integración Escolar 
(PIE), el Ministerio de Educa-
ción realizó adecuaciones al 
proceso excepcional de ingre-
so a los PIE, el que se realiza 
durante el segundo semestre.

Este proceso extraordinario 
está abierto cada año para 
que ingresen estudiantes que 
no alcanzaron a incorporar-
se a los programas de inte-
gración por no haber estado 
matriculados en el estableci-
miento al cierre del proceso 
regular o para sumar alumnos 
y alumnas con necesidades 
educativas especiales y que 
sobrepasan el número de cu-
pos por curso.

Dentro de las modificacio-
nes resueltas por la autoridad, 
una primera medida apunta a 
que los estudiantes que ha-
yan sido autorizados en forma 

excepcional el año pasado 
no deberán ingresar sus car-
petas con antecedentes nue-
vamente a la plataforma, sino 
que bastará con un clic en 
ella para que sean incorpora-
dos. En todo caso, el colegio 
deberá incluir la cantidad de 
horas de apoyo que el alumno 
o alumna requiere, lo que será 
verificado por la Superinten-
dencia de Educación.

Adicionalmente, y con el fin 
de evitar las recargas de los 
recintos de salud, los diag-
nósticos asociados a discapa-
cidad que se realizaron el año 
pasado tendrán una vigencia 
de 24 meses y no de 12, como 
ocurría anteriormente.

Seguido de ello, para los 
estudiantes que requieran un 
cambio de diagnóstico, el es-
tablecimiento no tendrá que 
escanear los informes pro-
fesionales para subirlos a la 
plataforma PIE, sino que bas-
tará con dejar el respaldo en la 

carpeta del estudiantes.
En este contexto, es que el 

ministro de Educación, Marco 
Antonio Ávila, indicó que la 
medida demuestra el compro-
miso que existe desde el Mi-
neduc “en eliminar las barre-
ras y hacer que la educación 
sea más accesible para todos 

y todas. Los ajustes que im-
plementamos en el proceso 
excepcional de ingreso a los 
Programas de Integración 
Escolar facilitarán el ingreso 
a este programa que es tan 
importante para más de 450 
mil estudiantes con necesi-
dades educativas especiales 

y sus familias. De esta forma, 
no sólo optimizamos la carga 
administrativa para los esta-
blecimientos educativos, sino 
también ampliamos el apo-
yo, la inclusión y la igualdad 
de oportunidades para todas 
y todos los estudiantes del 
país”.

La apertura de la plataforma 
PIE para los ingresos excep-
cionales se realizará entre el 
17 de julio -cuando inician las 
clases del segundo semestre 
para la mayoría de los recintos 
escolares del país- y el 14 de 
septiembre. Cada región pue-
de acotar este plazo, por lo 
que se recomienda estar aten-
tos a la información emanada 
desde la respectiva Secretaría 
Regional Ministerial de Educa-
ción.

Para mayor información es-
tán disponibles los correos 
electrónicos: apoyoplatafor-
mapie@mineduc.cl y consul-
tas.fudei@mineduc.cl. 

Mineduc realiza cambios para reducir trámites y facilitar el ingreso 
de estudiantes al Programa de Integración Escolar (PIE)
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En Teodoro Schmidt con 
la presencia del alcalde Bal-
domero Santos, un grupo de 
mujeres emprendedoras fue 
inaugurado “su feria”, llama-
da La Colmena. Fue un tra-
bajo largo, para llegar a con-
cretar su sueño, pero con el 
apoyo del edil lograron tener 
su personalidad jurídica, la 
cual les permite ser reconoci-
das como agrupación. 

En la celebración hubo con-
cursos, lanzamiento de una 
rifa y una infinidad de produc-
tos. La primera autoridad de 
la comuna, felicitó a cada em- prendedora que con esfuerzo llevan el sustento a su hogar.

Todos los miércoles en el 
frontis de la Municipalidad le 

espera la feria  La Colmena 
de Teodoro Schmidt.
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TEODORO SCHMIDT

Feria de Mujeres Emprendedoras  “La Colmena”  es una realidad

44 agricultores del sector costa de Teodoro 
Schmidt participaron de gira técnica

Con el objetivo de mejorar 
y aprender nuevas técnicas 
en el manejo agronómico 
en la producción de hortali-
zas de forma intensiva, bajo 
invernadero y al aire libre, 

44 agricultores PDTI  perte-
necientes al Territorio Costa 
de la comuna, participaron 
de una gira técnica en las 
cercanías de la Comuna de 
Chochol. 

Al final de la jornada agra-
decieron que se den este 
tipo de instancias, donde la 
gente de campo, se alimenta 
de mucho conocimiento. 

Participación de Adultos 
Mayores

Adultos mayores de nues-
tra comuna fueron partí-
cipes de la exposición del 
proyecto de “Ley Integral 

de las Personas Mayores y 
de Promoción del Envejeci-
miento Digno, Activo y Sa-
ludable”.

Frontel realiza charla a Bomberos sobre vehículos eléctricos 
Hasta dependencias del 

Cuartel General de Bombe-
ros de Freire llegó el jefe de 
zona de la empresa Frontel, 
Roberto Carril junto a Miguel 
Millaqueo a exponer sobre 
electromovilidad y dar a co-
nocer el funcionamiento de 
una camioneta 100% eléc-
trica de la empresa, con el 
objetivo de analizar los proto-
colos y medidas de seguridad 
de este tipo de vehículos, en 
caso de accidentes y rescate 
de pasajeros.

En la charla participaron 
una veintena de bomberos en 
su gran mayoría voluntarios 
de la 2da Compañía que tie-
ne la especialidad de Rescate 
Vehicular, por lo que esta ini-
ciativa fue muy bien valorada 

por los asistentes ya que ad-
quirieron los conocimientos 
necesarios, para atender de 
mejor manera un posible ac-
cidente en este tipo de autos 
que no cuentan con la tecno-
logía habitual de los vehículos 
bencineros o petroleros.

Respecto de esta activi-
dad, el jefe de zona de Fron-
tel, Roberto Carril señaló que 
“como empresa eléctrica de-
bemos estar a la vanguardia 
de las nuevas tecnologías, sin 
duda, la electromovilidad lle-
gó para quedarse por lo que 
nos sentimos comprometidos 
a entregar todos nuestros co-
nocimientos y herramientas al 
respecto, para instituciones y 
establecimientos, tanto públi-
cos como privados, que quie-

ran conocer y saber más de 
este tema”.

Por su parte el capitán de la 
2da Compañía de Bomberos 
de Freire, Mirko Hernández, 
agradeció a los representan-

tes de Frontel,  y  enfatizó 
que: “Agradecemos a la em-
presa por esta exposición, ya 
que nos ayudaron a conocer 
y saber más de esta nueva 
tecnología que se acerca a 

pasos agigantados, como 
institución vemos la electro-
movilidad como un desafío 
importante en nuestro traba-
jo de salvar vidas, por lo que 
estas tecnologías con el tras-
curso de un tiempo no muy 
lejano deberemos manejar en 
las distintas rutas que cubri-
mos”.

Características de 
camioneta exhibida 

La Rich 6 EV, es una ca-
mioneta 4×2, 100% eléctrica, 
con una capacidad de carga 
de 800 kg, 4 puertas y capa-
cidad de 5 pasajeros, con una 
autonomía máxima de 403 
km, (real sobre 250 km), con 
batería de Litio de 67 kWh y 
un motor de 120 kW (164 HP).
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NUEVA IMPERIAL

Se vende sitio en Villa Almagro con vista al 
Río Cautín, sector cancha de Almagro.

Cada sitio con su rol respectivo,  de 432 y 
407 mts2 Celular:  956553636

Departamento de Salud Municipal realizó operativo de 
salud en empresa B&C de Nueva Imperial

Vendo campo con casa 6, 5 hectáreas terre-
no no indigena, con agua y luz, sector Butaco 
Bajo Carahue Puerto Dominguez interesa-

dos llamar al fono:93000974.
Se ofrece señora para trabajar en labores 

domésticas, cuidadar niños.
Cel +56950847757

AVISOS ECONÓMICOSAVISOS ECONÓMICOS PUBLIQUE GRATIS SU AVISO EN

PUBLIQUE
fácil

Mensaje de Texto al:

9 92972441
secretaria@elinformadordigital.cl

FONO: 45 2 612621

Máximo de 25 palabras

Digital
Me ofresco para el cuidado de niños, ojala 
dentro de la comuna. Tengo experiencia 
tanto en el cuidado de niño y labores del 
hogar, ademas cuento con conocimiento en 
tecnico en enfermeria nivel medio. Comu-
nicarse al numero de telefono y whatsapp 

+56948908284

Enfermera atención de salud integral domi-
cilio: para distintos procedimientos: inyeccio-
nes IM, EV curaciones simple y avanzadas y 

educación llamar al 972099546

Casa semi nueva 10 de frente EMPLEOS

Vendo terreno 2,500 mt2 con casa, arboles 
frutales, parras, cerezasagua potable, ca-
mino a Chol Chol km 7 una cuadra de ca-
rretera principal interesados llamar al fono: 

963951894 Sra Eliana

Se vende 1 hectárea con casa en construc-
ción. Agua y electricidad, rol propio, calidad  

chilena. Fono: 9 64467160; 982851836

Se corta pasto con orillasora y se limpian 
sitios. llamar al fono: 971296611.

Se ofrece atención domiciliaria ocupacional 
para niños con TEA, TDAH y TEL, consultas 

al fono 999713644.

Se vende camioneta ToyotaHiluxa-
ño 20002.4, al día. $4.690.000. Fono; 

964467160

Casa semi nueva 10 de frente VENDO COMPRO Vendo campo de 4 ha. Con 3 de eucalipto. 
Papeles al día, tierra indígena sector Levipille 
comuna de Nueva Imperial. Llamar al celular 

9 89548147

Se ofrece arriendo de oficina - local comer-
cial O´higgins 795 Llamar al: 998630958

Se Vende propiedad en villa Jaime Poch de 
un piso, pareada. Valor$32.000.000.-. Fono; 

975211093

dueño vende 800 m2 en $9.000.000 entre 
Nueva Imperial y Cholchol, agua y luz  in-
mediata a orilla de carretera a pasos del río, 

interesados llamar al fono: 968265272 
-- 958105351

Casa en Nueva Imperial J. A. Ríos 0661 el 
alto, cuenta con 3 dormitorios, living come-
dor, baño, patio, cerrada con pandereta en-
trada de vehículo interesados llamar al fono: 

+56962638149.

Casa semi nueva 10 de frente ARRIENDO

Se vende propiedad en Juan Pablo II-Santa 
Teresa, al lado de Parque Thiers. Casa remo-
delada, un piso, pareada. Valor 32.000.000.- 

fono; 975311093
Me ofrezco para trabajar de lunes a viernes 
de 9 a 16 hrs; para aseo, cuidado de adulto 

mayor favor llamar al fono: 921651894.

Como una forma de acer-
car la salud a la comunidad, 
los distintos equipos del 
CESFAM de Nueva Imperial 
realizan operativos médi-
co-preventivos con las em-
presas que están dentro de 
la comuna, esto gracias a las 
gestiones de la Municipalidad 
y el alcalde César Sepúlveda 

Huerta a través del Departa-
mento de Salud Municipal.

Es en este contexto que la 
mañana del martes 11 de ju-
lio el equipo de avanzada te-
rritorial, el equipo de salud en 
terreno y un equipo de vacu-
nación, en coordinación con 
la Unidad de Participación 
Social (DSM) se trasladaron 

hasta las dependencias de la 
empresa Servicios Block and 
Cutstock SpA, ubicada en el 
kilómetro 20 camino Temuco 
Nueva Imperial con el obje-
tivo de la realización de un 
operativo de salud con pres-
taciones EMPA/EMPAM, test 
rápido de VIH, Controles de 
Salud Vascular + derivacio-
nes y vacunación.

Es importante señalar que 
esta empresa tiene más de 
200 trabajadores, muchos de 
ellos procedentes de Nueva 
Imperial, es por esta razón 
que es necesario realizar 
este tipo de gestiones, donde 
personas que normalmente 
no acuden a los centros de 
salud, pueden realizarse su 
examen médico preventivo y 
pudieron ponerse al día con 
sus vacunas del COVID e in-
fluenza.

Profesionales del Programa de Acompañamiento 
Psicosocial se reúnen con su referente regional

Durante la tarde del martes 11 de 
julio, el Programa de Acompañamien-
to Psicosocial en la Atención Primaria 
de Salud recibió en sus dependencias 
de calle Sotomayor, al referente re-
gional del programa, Rodrigo Miran-
da, instancia que tuvo por finalidad 
desarrollar una jornada de reunión en 
contexto de análisis técnico del pro-
grama. 

Hay que recordar que el Programa 
de Acompañamiento tiene por objeti-
vo contribuir a elevar el nivel de salud 
mental de niños, niñas, adolescentes 
y jóvenes de familias con alto riesgo 
psicosocial, asegurando su acceso, 

oportunidad y calidad de la atención 
de salud mental, a través del progra-
ma de acompañamiento centrado en 
la vinculación, articulación, segui-
miento y monitoreo, en el contexto del 
modelo de atención de salud integral 
con enfoque familiar y comunitario.

Su población objetivo son los niños, 
niñas, adolescentes y jóvenes de fa-
milias con alto riesgo psicosocial en-
tre 0 y 24 años en establecimientos 
de Atención Primaria. El equipo de 
trabajo está coordinado por tres pro-
fesionales del área de salud e intervie-
ne en la comuna desde el año 2016.
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Alcalde y jefa regional de la 
Subdere anuncian fuerte inversión 
para Nueva Imperial

La tarde de este miércoles 
12 de julio, en dependencias 
de la Municipalidad, el alcal-
de César Sepúlveda Huerta 
junto a la jefa de la Unidad 
Regional Subdere La Arauca-
nía, María Ignacia Hermosilla 
Acuña anunciaron la aproba-
ción de una fuerte inversión 
de recursos para la comuna 
de Nueva Imperial.

Del anuncio también par-
ticiparon los concejales Iván 
Quinchaleo, María Luisa Pa-
rra, Alfredo Llafquen y Myriam 
Canario, así como el director 
de SECPLAN Cristian Her-

nández y el presidente de la 
Unión Comunal de Juntas de 
Vecinos, Manuel Lavín. 

Según indicaron las au-
toridades, se trata de la 
aprobación de seis proyec-
tos con financiamiento del 
Programa de Mejoramien-
to Urbano y Equipamiento 
Comunal, PMU, y otras dos 
iniciativas correspondientes 
al Programa de Mejoramien-
to de Barrios, PMB, impli-
cando una inversión total de 
$833.570.989.

Entre las iniciativas aproba-
das con recursos PMU están 

la construcción de 4 vestido-
res de fútbol para clubes AN-
FUR que beneficiarán al Club 
Deportivo Huracán, Club De-
portivo Mallarauco, Club De-
portivo Colo Colo Moltrohue 
y Club Deportivo Juvenil. De 
igual forma se considera la 
construcción de sedes so-
ciales para las comunidades 
Francisco Ñancuvil; Andrés 
Quintriqueo y Antonio Melipil, 
y Painen.

También están entre estos 
proyectos la reposición de lu-
minarias del Parque Thiers y 
similar iniciativa para el Par-
que Borde Río y Área Verde 
Los Trauques. 

Estas seis iniciativas finan-
ciadas a través del Programa 
de Mejoramiento Urbano y 
Equipamiento Comunal, PMU 
implican una inversión total 
del $428.447.989.

En tanto, con recursos del 
Programa de Mejoramiento 
de Barrios, PMB, se ejecuta-
rán dos abastos de agua en el 
sector Corte Alto, beneficiado 

Pago de Patentes Municipales 
2° Semestre 2023

La Municipalidad de Nueva Imperial informa a los 
contribuyentes de la comuna, que durante este mes 
de julio corresponde pagar las patentes municipales 
(Industriales, Comerciales, Profesionales, Alcoholes 
y Microempresa Familiar) para el segundo semestre 
2023. El plazo vence el 31 de julio de 2023.
Los pagos de las patentes Comerciales, Industriales, 
Profesionales y Microempresa Familiar pueden ser 
realizados de forma presencial en Tesorería Munici-
pal y también a través de la Página Web  HYPERLINK 
“http://www.nuevaimperial.cl” www.nuevaimperial.cl, 
Pago Patentes Comerciales.
El pago de las Patentes de Alcoholes debe realizarse 
de forma presencial.
Mayores informaciones escribiendo a HYPERLINK 
“mailto:rentasypatentes@nuevaimperial.cl”rentasy-
patentes@nuevaimperial.cl o llamando al 452683198.        

César Sepúlveda Huerta
Alcalde

Comuna de Nueva Imperial

Municipalidad de Nueva Imperial inauguró letras 
volumétricas y recuperación de espacio público

La tarde de este lunes 10 
de julio, el alcalde César Se-
púlveda Huerta, acompañado 
de los concejales Oscar Ver-
gara, Daniel Lincovil, Alfredo 
Llafquen y Myriam Canario, 
inauguró un nuevo espacio 
público en la comuna, que 
consideró la instalación de 
letras volumétricas del eslo-
gan ‘Nueva Imperial, Ciudad 
Acuarela’.

De la actividad también 
participaron autoridades reli-
giosas, dirigentes sociales y 
vecinos del sector donde se 
encuentran ubicadas estas 
letras volumétricas, en la in-
tersección de Avenida Juven-
cio Valle y Blanco Encalada, 
frente al Centro Comercial 
Nueva Imperial.

Cabe destacar que la admi-
nistración del alcalde Sepúl-
veda tiene entre sus distin-
tas acciones y compromisos 
ciudadanos el proceso de 
rescate, resignificación y po-
sicionamiento de la imagen 
Ciudad Acuarela, desafío que 
se implementa a través del 

trabajo en ámbitos como el 
turismo, la cultura, el patri-
monio material e inmaterial, 
la historia, los deportes, el 
desarrollo empresarial y el 
desarrollo urbanístico.

A partir de esto, se de-
sarrolló una imagen gráfica 
que represente el concepto 
de ‘Nueva Imperial, Ciudad 
Acuarela’ lo que hoy se ve 
reflejado en estas letras volu-
métricas.

En el caso de esta inicia-
tiva, cuenta con el financia-
miento de recursos del Fondo 
de Incentivo al Mejoramiento 

de la Gestión Municipal, FI-
GEM, por 40 millones de 
pesos, siendo sus objetivos 
la recuperación de espacios 
públicos, el mejoramiento de 
áreas verdes y el fortaleci-
miento de la imagen comuna 
‘Ciudad Acuarela’.

“Al recuperar estos espa-
cios públicos, estas obras 
generan identidad, y también 
esperanza y seguridad para 
nuestros vecinos”, señaló el 
alcalde Sepúlveda agregan-
do que la instalación de estas 
letras volumétricas era un an-
helo comunal.

Funcionarios municipales se capacitan en 
procesos metodológicos para construcción 
de PLADECO 2024-2029

La tarde de este miércoles 
12 de julio, en el Centro Cul-
tural Municipal, tuvo lugar 
una nueva jornada del proce-
so de actualización del Plan 
de Desarrollo Comunal, PLA-
DECO 2024-2029, que está 
desarrollando la Municipali-
dad de Nueva Imperial.

Se trató de un taller sobre 
el sistema de Marco Lógico, 
instrumento metodológico 
que sirve para dar estructu-
ra al mencionado PLADECO, 
y establecer de forma clara 
objetivos, propósitos, com-
ponentes y actividades a par-
tir de los insumos obtenidos 
de las jornadas participativas 
realizadas durante los meses 
de marzo, abril y mayo pasa-
dos.

El taller fue dictado por el 
docente de la Universidad de 
la Frontera Abel Soto Higue-
ra, quien estuvo acompaña-

do del docente Néstor Con-
treras, de Vinculación con el 
Medio de la Facultad de Edu-
cación, Ciencias Sociales y 
Humanidades de la mencio-
nada universidad. 

Participaron de este taller 
el alcalde César Sepúlveda 
Huerta, así como los conce-
jales María Luisa Parra, Da-
niel Lincovil, Alfredo Llafquen 
y Myriam Canario, así como 
una cincuentena de profesio-
nales y técnicos municipales 
de distintas direcciones y de-
partamentos.

El alcalde Sepúlveda junto 
con agradecer la disposición 
de la Universidad de La Fron-
tera a través de Vinculación 
con el Medio de la FECSH, 
entregó un presente al profe-
sor Abel Soto como recono-
cimiento a su labor de apoyo 
a este proceso de actualiza-
ción del PLADECO.



Martes 18 de Julio de 2023

Digital8

CRÓNICA

Chol Chol, Galvarino, Lautaro, Nueva Imperial, Perquenco, Pitrufquén, Temuco y Teodoro Schmidt

En el Gimnasio Chi-
le España de Nueva 
Imperial, tuvo lugar la 
mañana de este jueves 
13 de julio, una reunión 
ampliada del Comi-
té Pro Pavimentación 
del Camino Almagro - 
Teodoro Schmidt, par-
ticipando también del 
encuentro el delegado 
presidencial José Mon-
talva; los alcaldes de 
Nueva Imperial, César 
Sepúlveda y de Teo-
doro Schmidt, Baldo-
mero Santos; el seremi 
de Obras Públicas, Patricio 
Poza, entre otras autorida-
des.

El motivo del encuentro fue 

establecer algunos compro-
misos de trabajo entre diri-
gentes y autoridades, para 
avanzar en el desafío de lo-

grar el mejoramiento de la 
mencionada ruta, que hoy se 
encuentra en etapa de estu-
dio topográfico, para a poste-
rior pasar a etapa de diseño.

Durante la reunión, las au-
toridades regionales se com-
prometieron a avanzar pron-
tamente a la etapa de diseño, 
con la intención de que el se-
gundo semestre del próximo 
año pueda pasar a financia-
miento para ejecución de la 
pavimentación. 

Cabe señalar que el alcalde 
César Sepúlveda Huerta ha 
comprometido su apoyo con 
esta iniciativa, desde antes 
de asumir la conducción de 
la comuna, reuniéndose con 

autoridades nacionales tanto 
del anterior gobierno como 
de la administración del pre-
sidente Boric. 

El alcalde Baldomero San-
tos por su parte, comentó 
“me siento muy contento por 
la gran participación de veci-
nos, vecinas y dirigentes de 
todo el territorio de Teodoro 
Schmidt, porque la particula-
ridad nuestra es que tenemos 

la jurisdicción de los Tribu-
nales de Justicia en Nueva 
Imperial y el Conservador de 
Bienes Raíces, por lo tanto, 
la dificultad para llegar por el 
tipo de camino que tenemos 
hoy en día se complica, sobre 

todo en periodos de invierno”

El Comité Pro Pavimenta-
ción del Camino Almagro - 
Teodoro Schmidt es presidi-
do por Miguel Quinchavil; su 
tesorera es Carmen Nicolás 
y directores Rodrigo Santi-
báñez y Ricardo Constanzo, 
resaltando que esta organiza-
ción lleva más de once años 
impulsando esta iniciativa 

que busca dotar a la mencio-
nada ruta -de 35 kilómetros-, 
de un pavimento de buen es-
tándar y que beneficiará a 67 
comunidades tanto de Nueva 
Imperial como de Teodoro 
Schmidt.

Autoridades comprometen avanzar en pavimentación 
de ruta Almagro – Teodoro Schmidt

SAG Araucanía informa concurso para recuperación de suelos 
en el marco del Plan de Reconstrucción Post  Incendios 2023
El Servicio Agrícola y Gana-
dero (SAG) en La Araucanía 
informa, que desde el 17 de 
julio al 07 de agosto se en-
contrarán abiertas las postu-
laciones al concurso regional 
de emergencia agrícola del 
Programa Sistema de In-
centivos para la Sustentabi-
lidad Agroambiental de los 
Suelos Agropecuarios (SIR-
SD-S) para los agricultores y 
agricultoras afectados por los 
incendios forestales ocurri-
dos este 2023 y que integran 
el catastro elaborado por el 
ministerio de Agricultura.
Entre enero y abril de este 
año, los incendios forestales 
en Chile quemaron alrede-
dor de 426.387 hectáreas y 
las regiones más afectadas 
fueron principalmente Maule, 

Ñuble, Biobío y La Arauca-
nía. Cabe recordar, que en-
tre 2015 y 2016 se registró el 
mayor daño por incendios de 
la última década, con más de 
570.000 hectáreas destrui-
das.
El director regional (s) del 
SAG, Francisco Castillo, des-
tacó que se han destinado 
250 millones de pesos para 
apoyar a más de 500 agricul-

tores y agricultoras afectados 
por los incendios forestales 
en la región de La Araucanía 
que integran el catastro ela-
borado por el ministerio de 
Agricultura. Este concurso re-
gional de emergencia busca 
recuperar la superficie de uso 
agropecuario dañada por los 
incendios como la quema de 
cultivos, pérdida de praderas 
o pérdida de infraestructura 

y que impacta directamente 
en la pérdida de suelo fértil”, 
puntualizó Castillo. 
El encargado del programa 
de Recursos Naturales Reno-
vables, Renato Arce, detalló 
que los principales impactos 
de los incendios forestales 
son a nivel de las propiedades 
(físico, químico y biológica) y 
productividad del suelo. Es-
tos impactos se traducen en: 
generación de erosión, pérdi-
da de nutrientes, disminución 
de la materia orgánica, altera-
ción de la vegetación.
El programa ejecutado por el 
SAG está dirigido a las agri-
cultoras y agricultores que 
no califican como pequeños 
productores de acuerdo a la 
Ley Nº 18.910, orgánica del 
INDAP, ya sean propietarias/

os, arrendatarias/os, como-
datarias/os, usufructuarias/
os o medieras/as a estos in-
centivos cuyos predios se 
encuentren en la provincia 
de Malleco: Angol, Collipulli, 
Ercilla, Los Sauces, Lumaco, 
Purén, Renaico, Traiguén y 
Victoria. En Cautín: Chol Chol, 
Galvarino, Lautaro, Nueva Im-
perial, Perquenco, Pitrufquén, 
Temuco y Teodoro Schmidt.
Las actividades a bonificar, 
para este concurso regional, 
son establecimiento de una 
cubierta vegetal en suelos 
descubiertos o con cober-
tura deteriorada, empleo de 
métodos de intervención del 
suelo para su conservación y 
eliminación, limpieza o con-
finamiento de impedimentos 
físicos o químicos.
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Alcalde Alejandro Sáez Véliz realizó 
visita protocolar al recién asumido di-
rector del Servicio de Salud Arauca-
nía, Vladimir Yañez.

En la oportunidad, analizaron la 
situación de una Base Avanzada de 
Samu, lo que permitiría contar a la 
zona costera con una ambulancia 
equipada para todo tipo de emer-
gencias; reposición de ambulancia 
de Cesfam de Trovolhue y el avance 
del Centro de Diálisis para la comuna, 
entre otros temas.

“Estamos avanzando en todos es-
tos requerimientos. Además, le esta-

mos mostrando todos nuestros mo-
delos en lo referido a Salud Mental, 
qué va a pasar con las camas Socio 
Sanitarias, en qué ocuparemos el es-
pacio del hospital antiguo, entre otros 
temas” indicó Vladimir Yañez, direc-
tor del Servicio de Salud.

Por su parte, el alcalde valoró la 
disposición mostrada por el director 
junto a su equipo técnico y “ es de 
esperar tener resultados de aquí a fin 
de año que sean positivos para nues-
tra comuna” añadió el alcalde Alejan-
dro Sáez Véliz.

Alcalde se Reúne con 
Director del Servicio de 
Salud Araucanía

Municipalidad de Carahue cuenta 
con moderno sistema lector de pa-
tentes de automóviles para identificar 
vehículos robados o con encargo.

Se trata de “Safeby Wolf”, iniciati-
va generada a través de un convenio 
con la Asociación de Aseguradores 
de Chile, que permitirá identificar en 
menos de 20 segundos si un automó-
vil presenta encargo por robo o parti-
cipó de un ilícito.

La Municipalidad de Carahue lanzó 
este nuevo y moderno software lector 
de patentes, que permitirá identificar 
vehículos robados o que hayan parti-
cipado en algún ilícito para lograr su 
recuperación. 

“En una semana logramos encon-
trar dos vehículos con encargo por 
robo, por lo que esta tecnología ha 
demostrado su eficacia.  Sin lugar 
a dudas una excelente herramienta 
para nuestros funcionarios de Segu-
ridad Pública” expresó el alcalde Ale-
jandro Sáez Véliz.

Se trata de un equipo de telefonía 
móvil, que cuenta con la aplicación 
“Safeby Wolf”, creada por emprende-
dores chilenos y que estará instalado 
en las camionetas de la Dirección de 
Seguridad Pública, las que realizan a 
diario diversos patrullajes por distin-
tos puntos de la comuna.

Carahue Suma y Sigue 
en Seguridad

Carahue Promueve la Salud y 
el Turismo Recreativo

Todo un éxito resultó la primera ver-
sión de Trekking “Miradores de Lilicu-
ra”, gestionada por el Departamento 
de Salud Municipal y apoyada por 
Departamento de Deportes y la Co-
munidad Pedro Huenchuñir.

Los objetivos de estas actividades 
fueron alineados en promover la ac-
tividad física, el turismo y la salud, 
como lo explica Patricia Parra, en-
cargada del Programa de Promoción 
y Participación del DSM, quien men-
cionó “esta actividad promete fo-
mentar la salud y la actividad físi-
ca en la población. Tenemos una 
gran convocatoria que sin duda 
nos deja conformes con los re-
sultados. Seguiremos trabajando 
por replicar estas actividades que 
tanto benefician nuestra salud” 

Por su parte, Camila Salgado, 
participante de esta actividad ex-
presó “Me parece una muy bue-
na iniciativa que la municipalidad 

gestione actividades como éstas, 
pude conocer paisajes e historias 
muy enriquecedoras, por lo que sin 
duda me encantó realizar este trek-
king” 

Finalmente, el Concejero Regio-
nal Rodrigo Pacheco expresó “Estoy 
muy contento de estar en esta activi-
dad tan linda. Felicito a todos quienes 
se esforzaron por hacer esto posible, 
que sin duda nos permiten conocer 
más de nuestra zona costera”
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El delegado presidencial José Mon-
talva calificó como un “importante 
avance en la agenda de seguridad” 
del Gobierno, la reciente aprobación 
unánime de dos proyectos en la Cá-
mara de Diputados que son parte de 
los compromisos del Presidente Ga-
briel Boric en su cuenta pública 2023.

Uno es la aprobación por unanimi-
dad en la sala de la Cámara de Di-
putados del proyecto que incorpora 
nuevas formas de notificación del ini-
cio de los procedimientos administra-
tivos de expulsión.

“Tener expulsiones administrativas 
más expeditas son la clave para una 
migración regular. Este proyecto si-
gue respetando todas las garantías 
de las personas, sin que estas sean 
un obstáculo para continuar el proce-
so para una migración ordenada, se-
gura y regular, lo que es muy relevante 

para la agenda 
de nuestro go-
bierno”, expli-
có la autoridad 
regional.

El segundo, 
es la apro-
bación del 
proyecto que 
promueve el 
aumento de 
la dotación de 
Ca rab ine ros 
de Chile en te-
rreno, también 
comprometido 

por el Presidente en su cuenta públi-
ca, que permitirá llamar a servicio a 
más de 800 nuevos funcionarios po-
liciales, flexibilizando requisitos y au-
mentando los incentivos. 

De esta manera, los funcionarios 
jubilados a corta edad, podrán asu-
mir labores administrativas, y de esta 
manera, facilitar más dotación en te-
rreno.

“Esta es una gran noticia, porque 
permitirá tener más carabineros cum-
pliendo funciones para resguardar 
la seguridad en nuestra región y en 
todo el país. Por ello, agradecemos el 
apoyo de las diputadas y diputados 
en estos proyectos que benefician al 
país. Esto demuestra que trabajan-
do juntos por la seguridad, logramos 
mucho más por el bien de todos y to-
das”, concluyó Montalva.

Este llamado del Presidente Boric 
me parece que está mal planteado, 
porque parte imponiendo lo que de-
biese decir esa declaración conjunta, 
cuando hay visiones encontradas res-
pecto a esa compleja etapa del país.

El Presidente afirma que el gobierno 
de la UP fue un gobierno democráti-
co; y lo fue en su origen al ser elegido 
en las urnas, pero la historia muestra 
que una vez en el poder, se vulnera-
ron de forma reiterada los principios 
democráticos, por ejemplo, al no 
respetarse fallos judiciales, realizar 
expropiaciones fuera del marco de la 
ley, incitar al odio y el enfrentamiento 
de los chilenos y hacer llamados al le-
vantamiento popular, entre otros.

Este tipo de ejercicios de reflexión 
no se pueden imponer y menos pre-
tender fijar como relato sagrado, una 
sola versión de la historia.
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Delegado José Montalva 
destacó la aprobación de dos 
importantes proyectos de la 
Agenda de Seguridad del Gobierno

Senadora Carmen Gloria Aravena por llamado 
de Presidente Boric a que partidos políticos 
hagan una declaración conjunta por 50 años 
del quiebre institucional

La vocera de Gobierno de La Arau-
canía, informó las 10 principales me-
didas de la Agenda de Fortalecimien-
to de Medios, iniciativa que surgió 
producto de un trabajo interministe-
rial entre el ministerio de la Secretaría 
General de Gobierno (Segegob) y la 
subsecretaría de Telecomunicaciones 
(Subtel), perteneciente al Ministerio 
de Transportes y Telecomunicacio-
nes, en conjunto con los diferentes 
gremios del mundo de las comunica-
ciones. 

En este sentido, tanto Segegob 
como Subtel han estado trabajando 
en conjunto una serie de medidas e 
iniciativas que 
buscan forta-
lecer el rol de 
los medios de 
comunicación 
en el país. Esto 
se ha materia-
lizado en dife-
rentes mesas 
de trabajo con 
representan-
tes de radio, 
televisión y 
medios comu-
nitarios-ciuda-
danos. 

Respecto a lo anterior, la seremi de 
Gobierno Verónica López-Videla, dijo 
que “la ministra Secretaria General 
de Gobierno, Camila Vallejo, junto 
al ministro de Transportes y Teleco-
municaciones, Juan Carlos Muñoz, 
hacen una serie de anuncios en ma-
teria de fortalecimiento de medios 
de comunicación, algunos de ellos 
tienen que ver con modificación por 
ejemplo de las bases concursables 
del tradicional fondo de medios de 
comunicación social que está alojado 
en nuestro ministerio, pero también 
nos encontramos con la ampliación 
de la banda FM lo que creemos una 
muy buena noticia ya que más radios 
se van a poder sumar a la banda y 
eso significa también más pluralismo, 
más diversidad de opiniones y más 
posibilidades también de incorporar 
opiniones y miradas locales, regiona-
les y nacional y creo esto le hace muy 
bien a la sociedad y a la democracia”, 
puntualizó la vocera de Gobierno de 
La Araucanía.

10 principales medidas para el 
fortalecimiento de los medios 

Las medidas e iniciativas presenta-
das por Segegob y Subtel consideran 
mesas de trabajo 

permanentes junto a gremios y aso-
ciaciones de medios de comunica-
ción; el proyecto de ley para la des-
penalización de la radiodifusión no 

autorizada; la ampliación de la banda 
FM; fondos para financiar sistemas 
de transmisión; análisis de pre-facti-
bilidad para concesiones de TV Digi-
tal comunitarias; el levantamiento de 
perfiles de ChileValora; el proyecto de 
“Fortalecimiento de medios públicos 
y comunitarios en México y Chile”; la 
modificación a las bases concursales 
del “Fondo de Fomento de Medios 
de Comunicación Social, Regionales, 
Provinciales y Comunales”; la red co-
munal de radios educativa; y la entre-
ga de kits satelitales para la migración 
de televisión analógica a digital me-
diante el trabajo de Asociación Na-

cional de Tele-
visión de Chile 
(Anatel) y los 
canales aso-
ciados, TVN, 
Mega, CHV y 
Canal 13.

Comisión Ase-
sora contra la 
desinforma-
ción

En la oportu-
nidad, la seremi 
López-Videla, 

dio a conocer también antecedentes 
respecto de la Comisión Asesora con-
tra la Desinformación impulsada por 
el Ministerio Secretaría General de 
Gobierno y cuyo objetivo es asesorar 
al ministro o ministra de Ciencia, Tec-
nología, Conocimiento e Innovación 
y al ministro o ministra de Segegob, 
en los aspectos que permitan analizar 
el fenómeno, en global en plataforma 
digitales, de la desinformación y su 
manifestación a nivel local en Chile, y 
deberán elaborar dos informes en el 
plazo de un año.

La desinformación es un proble-
ma global que amenaza a las demo-
cracias y que requiere de soluciones 
colectivas. Esta comisión nace tras 
tomar la experiencia internacional 
de organizamos como la OCDE y la 
Unión Europea, y países como Fran-
cia, que ya han creado comisiones de 
expertos para guiar el debate sobre 
desinformación en plataformas digi-
tales, especialmente tras la irrupción 
de la inteligencia artificial y los algo-
ritmos.

Dicha comisión abocará sus funcio-
nes a las siguientes temáticas: Impac-
to de la desinformación en calidad de 
la democracia; Educación y desinfor-
mación: Alfabetización digital; desin-
formación en plataformas digitales, 
Buenas prácticas internacionales/ex-
periencia comparada; y Políticas pú-
blicas y desinformación.

Seremi López-Videla informa las 10 
principales medidas de la Agenda de 
Fortalecimiento de Medios
Ciudadanos y Comunitarios
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Nuevo encuentro de Fútbol 
Formativo Mixto se realizó en el 
Estadio Municipal de Trovolhue

Recientemente  se vivió de 
un nuevo encuentro de Fút-
bol Formativo Mixto, orga-
nizado por el Departamento 
de Deportes y apoyado por 
el programa Promoción de la 
Salud, del Departamento de 
Salud Municipal, fue realiza-
do en el Estadio Municipal de 
Trovolhue. 

Dicha actividad contó con 
la participación de niños y ni-
ñas de entre 5 y 16 años, con 
motivo de ofrecer un espacio 
recreativo en esta despedida 
de vacaciones de invierno, 
donde participaron todas las 

escuelas formativas de la co-
muna, en sus siete progra-
mas que integran, Carahue, 
Trovolhue y Nehuentúe, en 
conjunto con la escuela de 
fútbol, Los Araucanitos, del 
sector Bajo Yupehue.

En cada categoría se reco-
nocieron al Mejor Jugador, 
Goleador, Jugador Promesa, 
Jugador Destacado y Arquero 
Destacado, para distinguir el 
esfuerzo de todos los peque-
ños jugadores que decidieron 
despedir sus vacaciones, en 
este encuentro deportivo.

Deportivo Dante perdió 1 x 2 ante la visita Peñarol 
de Temuco por las semifinales del Campeonato 
Regional de Clubes Campeones categoría Sénior

Una no muy grata visita fue 
la que tuvo el Deportivo Dan-
te, en el Estadio Municipal El 
Alto de Nueva Imperial, pues-
to que como dueño de casa 
perdió 1 x 2, ante la visita 
Peñarol de Temuco, encuen-
tro válido por las semifinales 
del Campeonato Regional de 
Clubes Campeones categoría 
Senior.

En el primer tiempo, llegó la 
pesadilla para Dante, puesto 
que a los 30 minutos Gabriel 
Pardo ex Deportes Temuco 
puso en ventaja a Peñarol, 4 
minutos más tarde vale de-
cir a los 34, otro ex Temuco, 
Omar Opazo puso la segunda 
diana par el forastero, termi-
nando esta primera parte 2x1 

a favor del Peñarol.
En la segunda parte mejoró 

Dante, se creó oportunidad, 
prueba de ello, a los 33 minu-
tos Martin Henríquez descon-
tó, pero muy tarde. El estado 
físico peso.

Ahora Dante tendrá que 
salir el domingo, fuera de 
nuestras fronteras, para en 
Temuco jugar el encuentro 
de revancha, donde el mar-
gen es mínimo, ahora contará 
con los expulsados Canio y 
Pérez. 

Manuel Sánchez, entrena-
dor del Dante Señaló “que-
damos un tanto complicado, 
pero el año pasado nos pasó 
lo mismo en esta  misma 
fase de semifinal, perdimos 

acá igual 2x1 y en Temuco 
lo dimos vuelta,  esperamos 
que este años pase lo mis-
mo, pero al margen de eso 
enfrentamos  a un gran rival, 
lo otro que el del partido de 
revancha ya contaremos con 
Cristian Canio, que  no jugó 
hoy por estar expulsado, ire-
mos a jugar con toda la hu-
mildad, confiado de hacer 
nuestro juego, hoy caímos  
en el juego de ellos, al pelo-
tazos.” Acota Manuel “calafa-
te” Sánchez.

Por su parte, Gabriel Pardo 
manifestó “contento con el 
triunfo, hicimos un buen jue-
go en el primer tiempo baja-
mos en el segundo tiempo, la 
cancha es un poco complica-
da es más grande y ahí nos 
anduvimos cansado, pero 
contento de poder sacar el 
partido adelante, bueno la re-
vancha será más complicada 
que ahora, no te olvides que 
jugamos con el campeón vi-
gente, que es un buen equi-
po, el domingo tenemos que 
hacer el mismo juego del pri-
mer tiempo de hoy” señaló el 
ex deportes Temuco Gabriel 
Pardo. 

El viernes 14 de Julio se desarrolló 
en la comuna de Saavedra el Primer 
Campeonato de Fútbol Tour Invierno 
Domínguez, donde participaron las 
Categorías (2012-2013) - (2014-2015) 
de la Escuela de Fútbol de Puerto 
Domínguez  y los equipos invitados 
de Santiago Wanderers, Melipeuco, 
Hualpin. Más de 200 niños se reunie-
ron en esta importante actividad, en 
compañía de sus apoderados.

Emiliano Mercado, profesor de la 
Escuela de Fútbol de Puerto Domín-
guez tras el término de la jornada del 
campeonato organizado, nos entrega 
sus apreciaciones “ Trabajamos jun-
to a Felipe Villacura en este proyec-
to, estamos recién comenzando a 
formalizar la escuela, estamos traba-
jando de forma ordenada, tenemos 
un buen recinto, el apoyo municipal; 
así que estamos muy contentos.  Hoy 
día organizamos un campeonato, 
todo el día con actividades, más de 
200 niños, muchos apoderados y es-

peramos seguir así y que este sea el 
comienzo de un gran proyecto. Hoy 
día los chicos les tocó salir campeón, 
pero la idea de esto no es solamen-
te que los chicos salgan campeón, si 
no que formar deportistas integrales 
para nuestra comuna”.

En relación al apoyo que brinda el 
municipio, a través de su alcalde Juan 
Paillafil para el desarrollo del Deporte 

en la comuna, nos entrega sus apre-
ciaciones en esta gran jornada  “Fue 
un gran campeonato, partidos muy 
entretenidos y competitivos, se nota 
que hay preparación de los niños y 
entusiasmo. Los padres, apoderados 
y familiares acompañando a sus niños 
desde Melipeuco, Temuco, Hualpin, 
es algo bonito. Felicitar a la Escuela 
de Puerto Domínguez, a los profeso-

res; Felipe Villacura, Emiliano Merca-
do y a los padres de los niños que se 
han organizado.

Estaremos apoyando al deporte, 
como siempre, así como conversá-
bamos acá, que no solamente hemos 
apoyado al fútbol, basquetbol, volei-
bol, sino que también a atletas que 
han salido a competir fuera de la re-
gión”.

Dentro de los resultados obtenidos 
en el campeonato, el equipo local 
Escuela de Puerto Domínguez se co-
ronó como Campeón de la categoría 
2012-2013, ganándole 4-2 a escuela 
de la comuna de Hualpin y ganando 
el partido final 3-2 a la Escuela Muni-
cipal de Melipeuco.

En cuanto al equipo de Santiago 
Wanderers, también se coronó cam-
peón de la categoría 2014-2015, ga-
nándole a la Escuela Municipal de 
Puerto Domínguez 6-0, ganando a su 
vez el partido final 3-2 a la Escuela 
Municipal de Fútbol de Melipeuco.

Gran jornada de Fútbol, para los niños de 
Puerto Domínguez, comuna de Saavedra

I Versión Campeonato Tour Invierno Domínguez 2023
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Emprendimiento MarViolento, taller de encuadernación 
artesanal en Nueva Imperial

La creatividad de empren-
dedores en Nueva Imperial, 
da para todos los gustos, en 
la oportunidad daremos a co-
nocer el emprendimiento de 
Carolina Contreras Salazar 
quien con delicadeza confec-
ciona diferentes productos 
relacionados con la papele-

ría, en su taller denominado 
“MarViolento”, es un taller 
de encuadernación artesa-
nal, donde se trabaja el oficio 
rescatando lo antiguo. Ya que 
todo se hace 100% a mano, 
desde el guillotinado de las 
hojas, las costuras y la selec-
ción de telas o materiales. 

En MarViolento también se 

trabaja con productores lo-
cales ya que la cera de abeja 
con la que encera los hilos se 
compra a personas de la co-
muna.

“Mi emprendimiento co-
menzó por la curiosidad de 
saber cómo se hacían los 
libros, cómo se podían unir 

tantas hojas de una sola vez y 
fue ahí por el año 2015 donde 
tomé un taller de encuader-
nación con una maestra en-
cuadernadora de Valparaíso, 
con ella aprendí las técnicas 
básicas para encuadernar. 
Con el paso del tiempo decidí 
perfeccionarme en el oficio, 
fue así donde comencé a to-

mar varios talleres para ir per-
feccionándome y creciendo 
con las necesidades de mis 
clientes. El haber tomado va-
rios talleres y asistido a cur-
sos de encuadernación me 
ayudaron a crecer en el oficio 
y poder ofrecer otro tipo de 
productos y cuadernos que 
hasta el momento no se ha-
bían visto, en la actualidad 
manejo varios tipos de en-
cuadernación y costuras de 
cuadernos y en su mayoría 
rescatando las costuras an-
tiguas de hace muchos años 
atrás, técnicas que incluso 
las usaban los egipcios que 
he logrado rescatar a través 
del estudio de las técnicas, 
también he logrado traspasar 
libros digitales a libros físicos, 

lo que me ha ayudado a in-
crementar mis clientes” seña-
la la artesana de MarViolento.

¿Pero por qué MarViolente? 
“Porque cuando me encuen-
tro sola en mi taller surgen 
mares de ideas, y también 

porque me gusta mucho en 
mar y sobre todo cuando está 
violento” señala Carolina.  

Prosiguiendo “Actualmente 
el taller de MarViolento En-
cuadernación se encuentra 
ubicado en la ciudad de Nue-
va Imperial, también entrego 
mi trabajo en el Emporio Ke-
lluwun de la misma ciudad, 
emporio ubicado en el Centro 
Comercial La Playita. Junto 
con todo lo anterior también 
mencionar que se realizan 
trabajos a pedido y perso-
nalizados ya sean álbum de 
fotos, diarios de vida, receta-
rios, croqueras, etc. Me pue-
den contactar a mi Instagram: 
MarViolentoencuadernacion 
Fono: +569 22224958” con-
cluye la artesana Caolina Mo-
lina Salazar.

Reconocido acuarelista temuquense presenta en Santo Tomás en El Arte
Las 12 obras del artista 

Mario Veloso Ruiz, que refle-
jan el paisaje de La Arauca-
nía y sus alrededores,esta-
rán en el hall de la casa de 
estudios hasta principio de 
agosto. 

“Araucanía” del pintor Ma-
rio Veloso Ruiz, se inauguró 
el pasado lunes 10 de julio 
en Santo Tomás Temuco. 
Las 12 obras en acuarela 
que reflejan el paisaje de La 
Araucanía y sus alrededores 
son parte de Santo Tomás en 
El Arte, iniciativa que busca 
promover y difundir el traba-
jo de cultores nacionales.

Mario Veloso nace en la 
ciudad de Los Ángeles. Sus 
primeros trazos quedan 
plasmados con sus cuader-
nos de estudiante en el co-
legio INSUCOT de Temuco. 

En el año 1982 ingresa a la 
“ABAT” Academia de Bellas 
Artes de Temuco, donde co-
noce las distintas técnicas 
de la pintura. 

En el año 1984 pintando 
paisajes sureños, la suerte 
le condujo a conocer al co-

nocido acuarelista De Temu-
co, Jaime Fierro y al eximio 
acuarelista nacional Ricardo 
Anwandter, momento en el 
cual decidió la difícil temá-
tica artística de la acuarela. 
Recorriendo en terreno los 
diversos motivos pictóricos 

con los acuarelistas nombra-
dos, es que ya se transfor-
maron en sus mentores.

“Me parece muy importan-
te que la comunidad de San-
to Tomás y por sobre todo 
los jóvenes, vean las distin-
tas etapas del arte, en este 
caso los paisajes en acuarela 
que detallan la región y el sur 

de Chile. Es gratificante que 
la juventud, los estudiantes 
vean lo bello que es el sur 
y la exposición en acuarela, 
sus detalles y trabajo”preci-
só Mario Veloso.

Sus obras estarán en San-
to Tomás Temuco hasta prin-
cipio del mes de agosto. 

Rescatando las costuras antiguas de hace muchos años atrás, técnicas que incluso las usaban los egipcios
PERFIL


